

Fusion en vue dans le secteur de la recherche forestière

Jérôme Plantevin

jerome.plantevin@transcontinental.ca

Les trois instituts canadiens de recherche du secteur forestier **Forintek Canada**, **Paprican** et **FERIC** pourraient bientôt ne former plus qu'un seul.

Un plan de fusion sera présenté le 25 janvier prochain pour approbation finale aux membres de chaque institut, a appris le journal **LES AFFAIRES**. Ce vote ne semble toutefois qu'une simple formalité puisque déjà un président et directeur général du nouvel institut de recherche du secteur forestier a été nommé, en la personne d'**Ian de la Roche**.

M. de la Roche était, avant sa nomination en septembre dernier, président et directeur général de Forintek et de FERIC. Par le passé, il a été sous-ministre adjoint au ministère de la **Diversification de l'économie de l'Ouest du Canada** et à **Agriculture Canada**.

La fusion des trois instituts devrait créer l'un des plus importants instituts de recherche

du secteur forestier au monde.

« En cas de vote positif, la fusion sera effective le 1^{er} avril prochain », dit M. de la Roche, qui n'a pas voulu révéler le nom du nouvel institut. Il devrait employer 620 personnes, dont plus de 300 au Québec, et gèrera des budgets annuels de l'ordre de 80 M\$. M. de la Roche négocie actuellement avec le gouvernement fédéral pour qu'une cinquantaine de personnes du **Service canadien des forêts** soit rattachée au nouvel institut.

« Grâce à la création de cet institut unique, nous serons en mesure de faire connaître les problèmes du secteur forestier d'une voix unique et plus forte. Cela pourrait nous permettre d'influencer davantage le gouvernement pour qu'il investisse plus dans le secteur de la recherche forestière. Nous nous attendons aussi à créer davantage de synergies entre les chercheurs, ce qui pourrait améliorer l'efficacité de ces derniers et mener à de meilleurs résultats. Une fusion devrait bénéficier à l'ensemble de l'industrie », ajoute-t-il.

Forintek, Paprican et FERIC

conserveront leur nom et leur spécialisation au sein de la nouvelle entité. « Nous ne prévoyons pas non plus de fermeture de bureaux qui pourraient se trouver en double dans certaines villes », dit M. de la Roche.

Forintek exploite deux bureaux, à Vancouver et à Québec, et s'est donné pour mission de développer des connaissances et des applications scientifiques et techniques pour aider ses membres et l'industrie canadienne du bois à demeurer concurrentiels.

Le FERIC, l'Institut canadien de recherches en génie forestier, dispose lui aussi de deux bureaux à Vancouver et à Montréal. Il a pour mission d'améliorer les opérations forestières canadiennes liées à la récolte et au transport du bois ainsi qu'à la sylviculture dans un contexte du développement durable.

Enfin, Paprican, qui dispose de trois bureaux à Montréal et deux en Colombie-Britannique, se spécialise dans la recherche précompétitive et le transfert technologique à l'adresse des papetières canadiennes. ■